



ÉDITORIAL

Soins de base et coronavirus: qu'en estil aujourd'hui?

Un virus s'est invité dans notre quotidien depuis le début 2020. Après avoir pris des mesures qui ont radicalement modifié notre mode de vie, influencé notre façon de travailler et notre attitude durant nos loisirs, nous essayons de retrouver une certaine normalité dans notre société.

Tout en faisant preuve de compréhension face à l'urgence des premières démarches à entreprendre, il reste étonnant que les médecins de famille et de l'enfance n'aient pas été systématiquement impliqués depuis lors: nous sommes sur le terrain, nous avons protégé et conseillé nos patientes et nos patients (dont de nombreux à haut risque), nous les avons triés et testés et nous continuerons à le faire. De nature pratique, nos expériences en matière de traitement des maladies infectieuses (le SARS-CoV-2 n'est

évidemment pas le premier agent pathogène auquel nous sommes confrontés) doivent être inclues dans la discussion, la planification et la mise en œuvre des mesures. Les médecins de famille et de l'enfance doivent faire partie de la Task Force et des organes cantonaux et régionaux.

De même, le médecin de famille et le pédiatre doivent être placés au centre de notre système de santé: c'est notre recette pour une Suisse en bonne santé! Mais encore faut-il qu'ils soient habilités. Nous ne parlons pas ici de leur formation pré- et postgraduée ou de leur formation continue ni ne remettons en question leurs compétences dans ce cadre. Non, nous faisons plutôt référence au soutien du système dont ils devraient bénéficier. Il faut alors trouver des solutions intelligentes, car les exercices réalisés à la va-vite ne sont pas utiles pour nous. De telles modifications de notre système de santé doivent être structurées dans le cadre d'une approche « bottom-up ». Les ordonnances décré-



tées se heurteront toujours à une résistance importante. Que disait déjà le proverbe chinois au sujet des murs et des moulins à vent? Quand le vent du changement se lève, les uns construisent des murs, les autres des moulins à vent. Construisons donc des moulins ensemble!

Autor: Philippe Luchsinger, président

